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Ergebnisprotokoll - Schulpflegschaftssitzung, 25.03.2009 (19.35 Uhr – 22.10 Uhr)

Die Sitzung wurde durch den Schulpflegschaftsvorsitzenden, Herrn Neuhäuser, eröffnet.

TOP 1: Informationen zur Berufswahl – Vorstellung des Konzepts der Barmer Ersatzkasse 
(BEK)

Frau Bense von der BEK Iserlohn stellte ein Seminarkonzept vor, das sich mit Themen aus dem 
Schulbereich befasst. Ein Schwerpunkt war das Thema Berufs-/ Studienwahl. Die Schulungen 
beinhalten  u.a. ein Assessmentcenter-Training zur Vorbereitung auf Vorstellungs- bzw. 
Bewerbungsgespräche und einen Test über den Stand des Allgemeinwissens. Darüber hinaus werden 
die Bereiche „Suchtprävention“ und „Gesundheit in der Schule“ angeboten.  
Zunächst sollen für die Stufe 12 Seminare zur Berufs-/Studienwahl  und Suchtprävention 
(Raucherentwöhnung) angeboten werden. Die Teilnahme ist freiwillig und kostenlos. Die Teilnehmer 
tragen sich mit Namen und Anschrift in eine Teilnehmerliste der BEK ein. Bei Bedarf kann weitere 
Beratung durch die BEK angefordert werden. Die anwesenden Klassenpflegschaftsvertreter stimmten 
der Maßnahme ohne Gegenstimme bzw. Enthaltung zu.

TOP 2: Schulprogramm
2.1 Bericht der Koordinatorin für Schulentwicklung (Frau Dr. Köhler)

• Der Pädagogische Tag am 27.01.09 wurde für Fortbildungszwecke des Lehrerkollegiums genutzt. 
Im Rahmen eines Workshops zum Thema Mobbing und Umgang mit “schwierigen Kindern“ 
erhielten die Lehrer einen Überblick über Mobbing-Merkmale und lernten mit dem No Blame 
Approach-Konzept eine lösungsorientierte Vorgehensweise kennen, um Mobbing nachhaltig zu 
stoppen. Nähere Einzelheiten können über den folgenden Link aufgerufen werden:
www.no-blame-approach.de/noblameapproach.html

• Mit der Einführung eines Patensystems in der Sek. I wurden die zukünftigen Paten durch Frau 
Köster geschult. Die allgemeine Vorstellung der Paten und deren Funktion ist nach den 
Osterferien im April 2009 vorgesehen. 

• In einer weiteren Aktion “Paten für Senioren“ werden soziale Kompetenzen durch die Begegnung 
von Schülern mit Senioren vermittelt.

• Die Anschaffung eines Kummerkastens ist erfolgt, die Montage erfolgt nach den Osterferien im 
April 2009.

• Für die Stufen 7 und 12 wird noch vor den Sommerferien 2009 ein Training im Bereich 
Umgangsformen durchgeführt.

• Für die Stufe 6 sollen noch geeignete Seminarangebote ermittelt werden.

• Der Internetauftritt zu diesen Themenbereichen wird in Kürze überarbeitet.

2.2 Verfahrensvereinbarung zur Stärkung der Elterninitiative „Förderung des Sozialverhaltens“

• Mit Hilfe von Elternprojekten (Stufen 5 bis 10) soll ein weiterer Beitrag zur Förderung des 
Sozialverhaltens geleistet werden. Die Klassenpflegschaftsvertreter wurden gebeten, 
Vorschläge/Ideen an Frau Flunkert zu geben, die diese dann in eine Sammlung zusammenführt. 
Die Sammlung kann im kommenden Schuljahr 2009/2010 in jeder Klasse als Projekt in der ersten 
Klassenpflegschaftssitzung vorgestellt und gemeinsam über die weitere Vorgehensweise 
abgestimmt werden.
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TOP 3: Informationen zur neuen gymnasialen Oberstufe ab 2010

Herr Knauel gab einen kurzen Überblick über Änderungen der Oberstufe. Hiervon betroffen sind alle 
Schülerinnen und Schüler, die zum Schuljahr 2010/11 in die Einführungsphase der gymnasialen 
Oberstufe kommen. Er ging dabei auf die Vertiefungsfächer ein, die eine individuellere Förderung von 
leistungsschwächeren Schülern in den Kernfächern ermöglichen soll. Herr Knauel stellte die 
Einführung von Projektkursen vor, die in Anbindung an Leistungs- bzw. Grundkurse als besondere 
Lernleistung wie ein fünftes Abiturfach eingebracht werden können. Detaillierte Informationen 
erhalten die betroffenen Schüler und Eltern zeitnah vor dem Übergang in die Oberstufe.

TOP 4: Bericht des Schulpflegschaftsvorsitzenden

Frau Flunkert berichtete, dass in einzelnen Klassen teilweise die Bereitschaft fehlt, den Beitrag zur 
Landeselternschaft zu zahlen. Herr Neuhäuser bat die Klassenpflegschaftsvertreter, die Eltern in den 
Klassenpflegschaftssitzungen auf die Notwendigkeit der Landeselternschaft hinzuweisen und für die 
Zahlung des Beitrags in Höhe von 4,-€ je Schüler (jeweils in den Stufen 6 und 10) zu werben. 

TOP 5: Bericht des Schulleiters

• Herr Müller-Frerich berichtete über den Unfall des Hausmeisters Krämer und den Zwischenfall 
beim Fototermin mit den französischen Austauschschülern.  

• Die Schulkonferenz findet am 19.05.09 statt. 

• Herr Schürmann gab einen Ausblick auf das kommende Schuljahr 2009/2010 hinsichtlich der zu 
erwartenden Schüler- und Lehrerzahlen. Auch im kommenden Schuljahr werden in der Stufe 5 
fünf Klassen eingerichtet. Die neue Stufe 11 wird gegenüber der abgehenden Stufe 13 stärker mit 
Schülern besetzt sein. Dies führt insgesamt zu einer Erhöhung der Gesamtzahl der 
Unterrichtsstunden. Der daraus resultierende Bedarf von vier zusätzlichen Lehrkräften kann 
voraussichtlich nicht abgedeckt werden. Zusätzlich ist der Ausfall von fünf weiteren Lehrkräften 
wegen Krankheit und Mutterschutz zu verzeichnen. Die Schulleitung ist bemüht, durch geeignete 
Maßnahmen den Unterrichtsausfall weitgehend zu vermeiden. In einigen Fällen kann dies erneut 
zu Lehrerwechseln führen.

• Der Auftrag, eine neue Turnhalle und eine neue Mensa zu planen, wurde vom Schulausschuss 
der Verwaltung erteilt. Die Platzzahl der Mensa solle 350 Plätze nicht unterschreiten.

• Aus Anlass des 400-jährigen Schuljubiläums findet am 05.05.2009 unter dem Motto “Danz in den 
Mai“ eine weitere Veranstaltung statt.

• Die Aufführung der Revue „400 Jahre MGI“ ist an folgenden Terminen vorgesehen: 26.05, 28.05., 
08.06 und 10.06.09.  Einladungen bzw. weitere Informationen Eltern und Schüler erfolgen zeitnah.

TOP 6: Anträge und Anregungen aus den Klassenpflegschaften

In einer Klassenpflegschaft wurde der Termin des Elternsprechtages direkt nach Aushändigung der 
Zeugnisse hinterfragt. Herr Müller-Frerich machte deutlich, dass die Schulleitung und das Kollegium 
diesen Termin für geeignet halten, um Betroffene möglichst früh auf Warnungen bei 
Versetzungsgefährdungen aufmerksam machen zu können. 

Iserlohn, 30.03.2009

gez. Herbert Timmermann gez. Dirk Neuhäuser
Protokollführer Vorsitzender
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